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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Делегация Таймыра примет участие в VI Съезде депутатов Красноярского края 
     В состав делегации муниципального района для участия в VI Съезде депутатов 
Красноярского края, который пройдет 27-28 октября текущего года в городе Красноярске, 
вошли Глава Таймыра Сергей Батурин, депутаты Райсовета Вадим Леонтяк, Нина Рубан и 
Марина Димова, глава города Дудинки Алексей Дьяченко, главы поселений района Сергей 
Зверев и Ирина Дудина, а также депутат сельского Совета с.п. Караул Елена Желяткова.  
     Откроют первое пленарное заседание Съезда приветственные выступления Губернатора 
Красноярского края Льва Кузнецова и председателя Законодательного Собрания региона 
Александра Усса.  
     В программе VI Съезда предусмотрены круглые столы различных направлений, таких как: 
создание условий для развития бизнеса и поддержка инновационной деятельности, 
адаптация и интеграция в обществе людей с ограничениями жизнедеятельности, социальная 
адаптация и сопровождение выпускников детских домов, развитие инфраструктуры 
дошкольного образования и внедрение новых типов ДОУ, перспективы реализации 
программы модернизации здравоохранения Красноярья, а также проблемы автомобильных 
дорог региона.  
      Во второй день Съезда пройдут публичные слушания по вопросу «О краевом бюджете на 
2012 год и плановый период 2013-2014 годов». 

«Таймыр» 
 

Около 3,2 млрд. руб. составит бюджет Таймыра на 2012 год в разрезе собственных 
средств 

Руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев провел заседания рабочей 
группы по вопросам формирования бюджетов поселений района на предстоящий год и 
согласования их показателей. Об этом сообщили в районном управлении общественных 
связей.  
  На данный момент подготовлены проектные расчеты параметров основных 
финансовых документов в части доходов и расходов для Дудинки и Караула. Совещания по 
Диксону и Хатанге состоятся в ближайшее время.  
  По информации финансового управления администрации района, бюджет Таймыра на 
2012 год в разрезе собственных средств составит около 3,2 млрд. руб. Объем целевых 
средств, передаваемых из краевого бюджета в виде субсидий и субвенций, до настоящего 
времени не определен. 

Существенным образом на формировании доходной и расходной частей бюджета 
района в 2012 году отразятся изменения федерального и краевого законодательства. В 
частности, изменения краевого закона "О межбюджетных отношениях" приведут к снижению 
плановых поступлений налога на прибыль в 2 раза и увеличению плановых поступлений 
налога на доходы физических лиц в консолидированный бюджет района с 40% до 100%. 

Как и в предыдущие годы, в 2012 году бюджет Таймыра сохранит свою социальную 
направленность. Основную долю бюджетных расходов (более 50%) планируется направить 
на расходы в сфере образования, культуры, здравоохранения, физкультуры и спорта, в 
области социальной защиты и социальной поддержки населения.  
  По-прежнему значимым направлением расходования бюджетных средств будет 
являться завоз топливно-энергетических ресурсов для бюджетной сферы муниципального 
района. На эти цели предусмотрено около 110 млн. руб. 
  Бюджет 2012 года будет полностью сбалансирован по параметрам и позволит в 
условиях экономного и рационального его расходования обеспечить стабильное 
функционирование всех учреждений бюджетной сферы Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
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Средства «Народного бюджета» предлагается направить на развитие учреждений 
культуры Таймыра 
    В рамках реализации проекта «Народный бюджет» жители муниципального района 
высказали свою позицию по использованию средств народного бюджета на развитие и 
сохранение уникальной культуры Таймыра.  
     В этой связи граждане высказывались как за конкретные, точечные, мероприятия, к 
примеру, за создание в районной столице памятника репрессированным аборигенам и 
приобретение современной киноустановки для КДЦ «Арктика», так и в целом за увеличение 
бюджетов Дудинского Городского Дома культуры (далее - ГДК) и Детской школы искусств им. 
Б.Н. Молчанова (далее - ДШИ). Ряд таймырцев все же уточнили направления расходования 
средств по данным учреждениям культуры, предложив приобрести новые костюмы и 
сценическую обувь для ДШИ и профинансироватькамерный театр при ГДК.  
     Для организации культурного отдыха таймырцев высказан целый ряд инициатив по 
созданию новых, а также благоустройству и озеленению имеющихся, парковых зон и скверов 
по конкретным адресам. Помимо этого, жители муниципального района поддержали идею 
создания на Таймыре этнокультурной площадки. 

«Таймыр» 
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к «Большому Аргишу» 

5 ноября в Норильск придёт «Большой Аргиш». Творческие коллективы Дудинки вновь 
проведут для соседей-норильчан этнический праздник встречи зимы на Таймыре. Успех 
проекта «Большой Аргиш», который впервые прошёл 7 ноября 2010 года, вдохновил 
организаторов – Заполярный филиал ОАО «ГМК «Норильский никель», медиакомпанию 
«Северный город», Администрацию Дудинки и городские учреждения культуры на  ежегодное 
проведение праздника. Программой-2011 предусмотрен большой концерт на Комсомольской 
площади Норильска, устройство этностойбища с традиционными жилищами таймырских 
этносов – чумами, дегустация блюд северной кухни, выставка-продажа сувениров. 
  Особенностью нынешнего этнопраздника стало то, что его предваряют мастер-классы, 
творческие встречи, интерактивные игровые программы. 24-25 октября в школах и детских 
садах Норильска творческий десант дудинцев представил культурное многообразие 
Таймыра. 
  

Завершилась речная навигация в Дудинском морском порту 
В Дудинском морском порту Заполярного транспортного филиала "Норильского никеля" 

завершилась речная навигация.  
  Заполярный транспортный филиал перевыполнил годовой бюджетный план речного 
грузооборота на 5%, обработав 1732 тыс. т груза. Фактический объем выгрузки продукции 
превысил запланированный на 4,5%, а объем погрузки на 9,5%. Увеличение показателей 
связано с доставкой дополнительного объема спецгрузов и цемента для плановых ремонтов 
на предприятиях Заполярного филиала "Норильского никеля".  
  В период речной навигации силами транспортного филиала было обработано 1147 
судов, на которых доставлялись в порт необходимые грузы для нужд предприятий группы 
"Норильский никель", продовольственные и промышленные товары для Норильского 
промышленного района и Таймыра.  
  "Поставленные руководством компании задачи по доставке грузов в речном 
направлении выполнены в полном объеме, филиал уверенно переходит на режим работы в 
зимних условиях с судами ледового класса", – сообщил директор Заполярного транспортного 
филиала Игорь Уздин. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Для усиления норильских фундаментов и ростверков будет использоваться новая 
композитная полимерная стеклопластиковая арматура  

Андрей Солодовник, заместитель генерального директора ООО «Ризалит», рассказал 
«Заполярной правде» о том, что в этом году новая технология применяется компанией на 
шести объектах: улицах Нансена, 62 и 86; Талнахской, 60; Набережной, 9; Ленинском 
проспекте, 48, и в районе Кайеркан – на Надеждинской, 9.  

Стеклопластиковая арматура отлично подходит для наших климатических условий, 
поскольку она обладает кислотоустойчивостью, не подвержена воздействию низких и высоких 
температур, не токсична, ее сложно сломать и она в девять раз легче металлической, а 
значит, рабочим проще использовать ее для монтажа бетонных конструкций. Так, например, 
для укрепления фундамента на Набережной, 9, потребуется 60-70 тонн металлической 
арматуры и примерно пять тонн стеклопластиковой. Стеклопластиковая арматура диаметром 
12 мм с легкостью заменит металлическую диаметром 16 мм, при этом конструкция из нее 
будет в три раза прочнее. Малый вес удешевляет и ее доставку с материка, поскольку 
позволяет привезти композитной арматуры в Норильск в девять раз больше, чем 
металлической, а значит, она будет на порядок дешевле. Таким образом, решится и 
проблема с дефицитом арматуры на территории НПР, который возник с началом капитальных 
ремонтов. 

Новая арматура не подвержена коррозии, поэтому ей не требуются особые условия 
хранения. Производитель заявляет срок службы композитной арматуры 80 лет, в то время как 
у металлической он не более 40, а в условиях Севера и того меньше - всего 30 лет. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В Таиланде автобус с отдыхающими работниками "Норникеля" из Норильска попал в 
ДТП 

Утром 26 октября в Таиланде по дороге из аэропорта Пхукета в гостиницу автобус с 
отдыхающими работниками "Норильского никеля" из Норильска попал в дорожно-
транспортное происшествие. 

 Часть пассажиров, пострадавших в происшествии, были сразу доставлены в госпиталь 
Патонга. У них диагностируются ушибы, гематомы, ссадины, вывихи, порезы. Пострадавшим 
оказывается необходимая медицинская помощь, с ними находятся представители компании 
"Норильский никель". Остальные отдыхающие, не получившие травм, были доставлены в 
гостиницу. 

 Причина ДТП будет установлена после проведения расследования полицией Пхукета, о 
результатах которого будет сообщено дополнительно по мере поступления информации. 
Телефон представителя компании "Норильский никель" в Таиланде: со стационарного 
телефона +7 10 66 88 180 66 04, с мобильного +66 88 180 66 04. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
На "консервацию" Красноярского метрополитена ежегодно будут выделять по 50 
миллионов  

Власти намерены ежегодно выделять по 50 миллионов рублей за счет краевого бюджета 
на поддержание горных выработок красноярского метрополитена в безопасном состоянии. 

Об этом говорится в правительственном письме за подписью вице-премьера Андрея 
Гнездилова, поступившем в адрес Федерации профсоюзов региона. 

Отметим, что 50 миллионов – смета на 2012-2013 годы. Средства предусмотрены в 
программе социально-экономического развития города до 2020 года. 
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Интересно, что в ценах 2010 года первая очередь красноярской подземки стоила 30,8 
млрд. рублей, а остаток строительно-монтажных работ составлял 23,7 млрд. рублей. 
Федеральное финансирование проекта прекращено два года назад. 

"С учетом изложенного продолжение масштабного строительства метрополитена в городе 
Красноярске нецелесообразно", - резюмирует Андрей Гнездилов. В 2010-2011 годах станции 
метрополитена были законсервированы. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В министерстве образования и науки края начала работу горячая линия по вопросам 
повышения заработной платы учителей 

В министерстве образования и науки края начала работу горячая линия по вопросам 
повышения заработной платы учителей в рамках реализации поручения Председателя 
Правительства России Владимира Путина о доведении средней заработной платы учителей 
до значения средней заработной платы по экономике субъекта Российской Федерации. 

Горячая линия работает с 8.00 до 20.00 ежедневно, кроме воскресенья. Телефон горячей 
линии: (391) 261-45-45. Всем муниципалитетам Красноярского края также рекомендовано 
создать аналогичные горячие линии. Совместная работа муниципальных, региональных и 
федеральной горячих линий призвана обеспечить информационную поддержку учителей по 
вопросам повышения заработной платы. 

Кроме того, информация о ходе реализации проекта должна размещаться на 
информационных стендах образовательных учреждений, официальных сайтах школ и 
муниципалитетов. 

«Красноярский край» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев хочет увольнять министров "по утрате доверия" 

Президент России предложил узаконить увольнение чиновников всех уровней и 
сотрудников правоохранительных органов в связи с утратой доверия, если тех уличат в 
коррупции. Впрочем, избежать такой участи кандидатам на "вылет" помогут прежние заслуги 
на работе, а также кристально чистая репутация. Между тем, поблажки не коснутся министров 
и губернаторов. 

На следующей неделе Госдума планирует рассмотреть во втором чтении президентский 
законопроект о так называемых дополнительных мерах по противодействию коррупции. Суть 
их сводится к тому, что проводить проверку на "вшивость" будут уже на этапе собеседования 
кандидатов на службу в органах власти и муниципалитетах, а также руководящие должности 
в госкорпорациях и фондах. Претендентов, в частности, обяжут приносить с собой 
декларации о доходах. Если же потенциальный работодатель не поверит цифрам на 
бумажке, он сможет запросить информацию о доходах соискателей в банках и налоговой 
службе. 

Конфиденциальность исчезнет и в отношении действующих госслужащих, а также 
законодателей всех уровней. Причем наиболее строго будут проверять депутатов и 
сенаторов, которыми займутся специальные парламентские комиссии. Именно им поручат 
выяснять достоверность и полноту деклараций о доходах и имуществе, которые 
парламентарии сдают теперь каждый год.  

Впрочем, инициировать такое расследование можно будет лишь при наличии "достаточной 
информации" о реальном благосостоянии депутата, критерии которой в проекте не 
раскрываются. Причем источником сведений, расходящихся с официальной декларацией, 
должны быть правоохранительные и налоговые органы, сами партии, Общественная палата 
или федеральные СМИ. Что же касается анонимок, то принимать их в производство будущий 
закон запрещает настрого. 
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Ко второму чтению президент решил покрепче взять в "ежовые рукавицы" также министров, 
губернаторов, чиновников всех мастей и сотрудников правоохранительных органов, включая 
спецслужбы. В случае принятия законопроекта их разрешат увольнять со службы в связи с 
так называемой "утратой доверия". До сих пор этот термин не встречался в российском 
законодательстве, само же выражение стало широко известным после отставки мэра Москвы 
Юрия Лужкова.  

При этом документ четко оговаривает случаи, запускающие в действие такой механизм 
увольнения. Речь идет о неприятии работником мер по предотвращению и урегулированию 
конфликта интересов, стороной которого он выступает, заведомое сокрытие им сведений о 
доходах и имуществе, занятие бизнесом или, например, участие в работе попечительских 
советов иностранных НПО.  

ИА «Росбалт» 
 

Нарышкин: Лужков отправлен в отставку из-за неэффективности и коррупции   
Крайне неэффективное управление городом и запредельный уровень коррупции в Москве 

были причинами отставки Юрия Лужкова с поста мэра российской столицы в конце сентября 
прошлого года. Об этом заявил сегодня руководитель администрации президента РФ Сергей 
Нарышкин, комментируя по просьбе журналистов высказывания Лужкова по поводу причин 
его досрочного ухода с поста московского градоначальника, передает ИТАР-ТАСС. 

Нарышкин отметил, что решение президента России об отправке Лужкова в отставку было 
обусловлено двумя причинами. "Это, во-первых, крайне неэффективное управление городом 
и, во-вторых, запредельный уровень коррупции, допущенный Лужковым и его окружением", - 
сказал глава кремлевской администрации. 

Лужков проработал в должности мэра Москвы 18 лет. 28 сентября 2010 года президент РФ 
Дмитрий Медведев подписал указ о досрочном прекращении его полномочий. В документе 
говорилось: "Отрешить Лужкова Юрия Михайловича от должности мэра Москвы в связи с 
утратой доверия президента РФ". 

В октябре 2010 года на пост мэра Москвы был назначен Сергей Собянин, являвшийся до 
этого вице-премьером, руководителем администрации председателя правительства РФ. 

«Вести» 
 

Должность полпредов президента в федеральных округах могут упразднить 
Должность полпредов президента в федеральных округах могут упразднить. Они могут 

заняться экономическими вопросами, перейдя из администрации президента в аппарат 
правительства и став вице-премьерами. Рабочая группа под руководством вице-премьера 
Дмитрия Козака, которая к 1 декабря должна подготовить для президента Медведева доклад 
о децентрализации власти, предлагает реформировать институт полпредов: упразднить их 
совсем или «превратить их в специальные ведомства». Некоторые предложения могут быть 
внедрены в ближайшее время. Красноярский политолог Андрей Копытов считает, что без 
полпредов региональным властям станет сложнее доносить свои проблемы до федеральных 
чиновников: «Большой количество регионов в нашей стране само по себе наталкивает на 
мысль, что нужна какая-то еще структура, которая более целостно в рамках макрорегионов 
могла рассматривать интересы и особенности того или иного региона, начиная с 
географическо-климатических, заканчивая социальными, производственными и прочее. Что 
касается сложной структуры управления: федеральной, региональной, а затем 
муниципальной, то уже сама по себе эта вертикаль, это трехрядной устройство требует 
определенной координации усилий. В этом смысле институт полпредов был существенной 
подпоркой и помощью прежде всего для региональной власти». 

«Авторадио» 
 

Россияне поверили в кризис? 
Вторая кризисная волна не добралась до рынка труда – паники среди отечественных 

работодателей не наблюдается. А вот сами россияне, похоже, поверили СМИ и ждут 
наступления нового кризиса в экономике. 
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Слухи о второй волне мирового финансового кризиса прочно укоренились в головах 
россиян. 36 проц наших граждан ожидают нового витка финансовой нестабильности.  

При этом 29 проц опрошенных полагают, что кризиса не будет, а 35 проц затруднились с 
ответом. Таковы результаты опроса ВЦИОМ, проведенного в минувшие выходные в 46 
регионах РФ. 

14 проц россиян, ожидающих вторую волну, полагают, что проблемы в глобальной 
экономике начнутся в 2012 году, а 9 проц считают, что финансовый кризис уже в полном 
разгаре. Комментируя результаты исследования гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров 
сообщил также, что 43 проц опрошенных считает, что РФ все еще находится в кризисе 2008 
года, а 39 проц - что страна постепенно выходит из него. 

При этом россияне сохраняют преданность национальной валюте - согласно 
социологическому опросу, 60 проц граждан предпочли бы хранить свои сбережения в рублях. 
Лишь 12 проц россиян стали бы вкладывать в евро и 9 проц  - в доллар.  

При этом, по мнению 39 проц россиян, к Новому году доллар по отношению к рублю 
подорожает, а 12 проц - придерживаются противоположной точки зрения. 

Что касается ситуации на рынке труда, который отражает возникшие экономические 
трудности и проблемы, то панических настроений среди отечественных работодателей не 
наблюдается. Таковы данные опроса, проведенного исследовательском центром 
рекрутингового портала Superjob.ru среди экономически активных граждан России и 
менеджеров по персоналу. 

Большинство опрошенных россиян признаются, что уже чувствуют приближение 
экономического кризиса. По их наблюдениям, в стране растут цены, снижается 
благосостояние людей, нет уверенности в завтрашнем дне. А у работодателей гораздо более 
оптимистичный взгляд на экономическую ситуацию в стране и мире, чем у граждан. Так, 
более половины опрошенных /52 проц /утверждают, что их компании не ощущает 
приближение финансового кризиса. "Пока всё идет по плану"; "компания развивается, 
продажи растут, увеличиваем штат" ,– отмечают опрошенные. 

Ощутили приближение второй волны экономического кризиса 19 проц компаний. Правда, 
согласно комментариям опрошенных, сложная ситуация в бизнесе не всегда связана с 
мировой рыночной конъюнктурой. 

Согласно данным другого исследования Superjob.ru, массовые сокращения персонала 
осуществляют всего 2 проц отечественных компаний. Это связано либо с сезонным падением 
спроса, либо со сменой руководства или слиянием с другими организациями, поясняют 
респонденты. Еще 1 проц компаний планирует масштабные сокращения в недалёком 
будущем.  

Не проводят сокращение сотрудников 76 проц  российских компаний, что на 3 процентных 
пункта превышает показатель апреля 2011 года. Судя по комментариям респондентов, для 
увольнений работников у этих организаций нет никаких оснований. Кроме того, многие 
менеджеры по персоналу подчеркнули, что они не только не расстаются с имеющимися в 
штате сотрудниками, но и активно набирают новых. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Высшая школа экономики предсказала подорожание доллара до 46 рублей  
Курс рубля при определенных обстоятельствах может упасть на 53% — до 46,6 рубля за 

доллар. Такой прогноз сделал Центр развития Высшей школы экономики. 
В Центре развития отмечают, что базовый прогноз минэкономразвития, 

предусматривающий экономический рост в стране на 3,7-4,5 % в год, скорее всего, не 
сбудется. Во многом это будет вызвано падением спроса на российские товары, тогда как в 
министерстве ожидают роста этого показателя. 

Эксперты центра представили три варианта развития событий: «оптимистичный», с 
сохранением цены на нефть на уровне 100 долларов за баррель, «вторая волна», 
предусматривающий новый этап экономического кризиса в США и Европе, а также «план Б», 
согласно которому кризисные факторы остаются, но российское правительство 
предпринимает шаги для улучшения инвестиционного климата. 
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Показатели роста будут низкими даже при первом сценарии, тогда как при втором в 2012-
2014 году суммарное изменение ВВП будет около нуля или даже отрицательным. Курс рубля 
будет падать при всех трех сценариях, различие будет лишь в масштабах. Инфляция в 2013 
году может вновь достигнуть 10 % при условии, что новый кризис не минет развитый мир. Но 
и при «оптимистическом» раскладе ее темпы не упадут ниже 6,6 %. 

В бюджете на 2012 год, который уже прошел первое чтение в Госдуме, говорится, что 
инфляция составит 5-6 %, дефицит бюджета — 1,5 %, а рост ВВП — 3,7 %. 

Лента.Ру 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чиновников ждет сокращение. Но их не уволят, а переведут на региональный уровень 

Комиссия по перераспределению полномочий между федеральными и региональными 
органами исполнительной власти озвучила первые результаты проведенной в летние месяцы 
работы. В среду члены рабочей группы вице-премьера Дмитрия Козака предложили передать 
на региональный уровень контрольно-надзорные полномочия в десяти сферах, что даст 
возможность сократить до ста тысяч чиновников. 

Как заявил вице-премьер Дмитрий Козак, промежуточный доклад с предложениями 
членов рабочей группы готов и уже направлен в администрацию президента для получения 
отзывов. Окончательный вариант будет представлен в Кремль к декабрю. 

Сейчас «принципы и механизмы разграничения полномочий между различными 
уровнями власти последовательно не реализованы», а «перераспределение федеральных 
полномочий на региональный уровень для их более эффектного исполнения не завершено», 
констатировали члены группы по итогам полугодовой работы.  

Соотношение полномочий руководства также нормативно не определено, что, по 
мнению авторов доклада, может стать причиной «постановки территориальным органам 
взаимоисключающих задач со стороны руководства федерального ведомства и региональных 
властей». 

При этом именно федералам отдан «довольно большой круг полномочий, 
оказывающих существенное влияние на социально-экономические процесс и инвестиционный 
климат в регионах», констатируют авторы доклада, – например, лицензирование различных 
видов предпринимательской деятельности, охрана правопорядка, большая часть контрольно-
надзорных полномочий, управление госимуществом и природными ресурсами.  

Выбирая между федералами и субъектами, эффективнее передать полномочия 
регионам – это улучшит координацию и повысит мотивацию региональных госслужащих, 
уверены авторы доклада. В частности, они предлагают передать регионам контроль над 
охраной труда и здоровья, земельным, геодезическим, метрологическим и ветеринарным 
надзором, охраной и использованием объектов животного мира и объектами культурного 
наследия. 

Правда, предложения рабочей группы содержат целый ряд исключений. Так, 
контрольные полномочия в сфере ветеринарии не коснуться сферы пограничного контроля 
поступающих в Россию товаров. А надзор в природоохранной сфере не предполагает 
распоряжения региональных властей «особо охраняемыми территориями федерального 
значения». То же относится и к объектам культурного наследия.  

Как рассказал Козак, идея отдать часть полномочий федерального центра регионам 
нравится далеко не всем, в ходе обсуждения предложений многие ведомства сопротивлялись 
попытке урезать их полномочия. «У нас, к сожалению, по-прежнему идет дискуссия о том, что 
если здесь не будет федеральных чиновников, то все рухнет», – сказал он. 

Передача полномочий позволит сократить количество федеральных» госслужащих. 
Сейчас численность работников территориальных органов составляет 400 тысяч, в то время 
как численность работников органов исполнительной власти субъектов – 356 тыс, а 
администраций муниципальных образований – 228 тыс.  

Сокращение может быть значительным, сообщил руководитель «регионального» 
департамента Белого дома Андрей Шаров: в результате передачи полномочий с 
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федерального на региональный уровень численность федеральных госслужащих в регионах 
сократится минимум на 100 тысяч чиновников – то есть уволить предполагается каждого 
пятого. Сокращения должны отразиться и на структуре аппаратов. 

Козак пообещал, что без работы попавшие под сокращение не останутся – они просто 
перейдут на региональный уровень.  

«Речь не идет о том, чтобы уволить с работы сто тысяч человек. Речь идет о том, что 
они прекратят быть федеральными чиновниками и станут региональными», – объяснил он. 

Губернатор Ростовской области Василий Голубев согласен взять на работу 
сокращенных федералов, но только с соответствующим функционалом. «Я бы не сказал, что 
у меня много незанятых вакансий, у нас эффективный состав действующего аппарата. 
Расширение аппарата должно быть связано с получением новых полномочий в регионе», – 
объяснил он «Газете.Ru» 

Передача полномочий в регионы позволяет более эффективно решать конкретные 
местные задачи, считает губернатор Вологодской области Вячеслав Позгалев. «Когда нам 
дали дополнительные полномочия в лесном хозяйстве, мы навели порядок в лесу, дали 
дополнительные права лесничим, увеличился доход, сократилось браконьерство», – 
рассказал «Газете.Ru» Позгалев.  

Сокращение количества федеральных чиновников приведет к увеличению численности 
региональных, подтверждает доцент ГУ-ВШЭ Павел Кудюкин. «Они будут сокращены как 
федеральные, но в связи с передачей полномочий региональные аппараты, наверное, будут 
расширяться», – рассуждает эксперт. Но переход не будет болезненным: «В разных регионах 
ситуация разная, но во многих субъектах региональные чиновники получают даже большее 
содержание – переход на уровень региона может оказаться даже привлекательнее».  

Кудюкин подчеркивает, что передавать полномочия следует крайне осторожно. «Мы в 
свое время отказались от контроля за лесами – и что в итоге получили», – говорит он, 
подразумевая прокатившиеся прошлым летом по стране лесные пожары. Некоторые 
полномочия из списка, возможно, сейчас отдавать регионам «рискованно», предупреждает 
он, – в частности, надзор за объектами культурного наследия: «Все мы помним, что 
творилось в Москве. (Есть опасность, что) мы начнем терять наше культурное наследие». 

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                       По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.10.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 5732 ▲ 0, 08 

EUR 
 

42, 5457 ▲ 0, 15 

9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке  

  


